

**DIE SCHÖNSTEN BILDER VOM PUBLIC VIEWING**  
Viele neue Bilder vom 3. Gruppenspiel gegen die USA.

# Taunus Zeitung

**WAS IST NEU AUF DER LEINWAND?**  
Fotos und Trailer zu den Kinostarts der Woche

**DIE CUP SONDERMODELLE.**

Startseite > Lokales > Main-Taunus-Kreis

22.06.2014, 03:30 Uhr

## Frauen-Power im Stahlbetrieb

Von **Walter Mirwald**

Vor 100 Jahren wurde die Firma Schröder Stahlbau GmbH gegründet. Das wird heute in dem Betrieb an der Wiesenstraße gefeiert. Das Besondere: In der vierten Generation führt mit Franziska Schröder eine Frau das Unternehmen.



Alles im Rahmen, zumindest alle am Rahmen: Dirk Labuhn, Alexandra Grund, Britta Meixner, Marlies Müller, Franziska Schröder, Elena Galva, Heidi Neuhaus sowie Anton Salic. Es fehlen Josef Grund und Matthias Hanl, die auf Montage waren. Foto: Hans Nietner

Empfehlen | Teilen | 0 | +1 | 0 | Tweet | 0

**Sulzbach/Bad Soden.** Familie, Mitarbeiter, Kunden, Repräsentanten von berufsständigen Organisationen und weitere Gäste aus Politik, Wirtschaft, Medien und anderen Bereichen der Gesellschaft sind heute auf dem Betriebsgelände an der Wiesenstraße zu Gast. Eine Fototafel erinnert an die Geschichte des Traditionsbetriebes, die am 19. März 1914 in der Bad Sodener Clausstraße begann.

Dort gründete Franz Michael Schröder, Urgroßvater der jetzigen Geschäftsführerin Franziska Schröder, den Familienbetrieb. Danach übernahm sein Sohn Franz, Jahrgang 1907, das Geschäft als „Franz Schröder Metallbau“. Im Zweiten Weltkrieg wurde Franz Schröder 1940 eingezogen und kehrte aus Stalingrad nicht mehr zurück.

### Umzug nach Sulzbach

Seine Witwe Anni Schröder hat den Betrieb nicht nur durch unruhige Zeiten weitergeführt, sondern auch 1952 den Umzug von der Clausstraße 10 in Bad Soden in die Wiesenstraße 7 nach Sulzbach initiiert. Schon damals deutete sich an, dass Frauen-Power in dieser Familie eine besondere Rolle spielt.

Im Jahr 1967 übernahmen ihre Söhne Franz Schröder junior, der Vater der jetzigen Geschäftsführerin, und Hugo Schröder den Betrieb. Zwischen 1955 und 1965 wurden in Sulzbach eine Lagerhalle angebaut sowie zwei neue Fertigungshallen errichtet.

Vor und während des Zweiten Weltkrieges fertigten die Mitarbeiter der Firma Türen für Luftschutzbunker. Bis Ende des Krieges stellte die Firma Schröder zudem Druckgasbehälter her. Nach dem Krieg wurden Lüftungsdeckel und Maschinenabdeckungen produziert.

In Sulzbach verlagerte sich die Arbeit auf die Herstellung von Garagentoren, Briefkastenanlagen, Eingangstüren mit großflächiger Verglasung, Vordächer, Schaufensteranlagen, Stahltüren und Zargen.

Früher wurden die Türen in dem Sulzbacher Unternehmen hergestellt. Inzwischen bauen die Mitarbeiter fremd produzierte Türen ein, die auf großen Maschinen passend gemacht werden. In Eigenproduktion werden in Sulzbach noch die Zargen gefertigt.

Derzeit ist der Renner die Installation von Feuerschutztüren in einem neuen Wohngebiet auf dem Gelände des früheren Frankfurter Güterbahnhofes.

### Viel Begeisterung

Franz Schröder junior ist am 1. Mai 2005 im Alter von 64 Jahren verstorben. Nachdem sein Bruder Hugo Schröder im Jahr 2005 in den Ruhestand ging, wurde Franziska Schröder zur Geschäftsführerin bestellt.

Die 48-Jährige führt den Betrieb mit derzeit sieben festen Mitarbeitern mit großer Begeisterung. Sie hat im Frankfurter Berufsbildungszentrum eine Schlosserlehre absolviert und danach die Technikerschule in Nordheim besucht. Sie darf sich mit den Titeln staatlich geprüfte Metallbautechnikerin, Metallbaumeisterin und Europäischer Schweißfachmann schmücken. Ihr Meisterbrief wurde am 5. November 1994, zufällig am Tag ihres Geburtstages, ausgestellt.

### „Ich bin der Meister“

Die Unternehmerin sieht es als ein besonderes Symbol, dass in ihrem Namen Franziska – wie sie sagt – „auch der Franz drin steckt“, wie die Chefs vor ihr mit Vornamen hießen. Entsprechend gut kommt sie in der Männerwelt der Branche zurecht. „Ich bin der Meister, es gibt keinen anderen“, sagt die Frau, die die Arbeit am Schreibtisch hasst und sich am liebsten auf den Baustellen aufhält. Das muss sie auch tun, denn sie führt die Auftragsverhandlungen, kümmert sich um die Baustellenplanung und überwacht die Arbeiten ihres Teams.

Ausgleich findet Franziska Schröder bei Urlaubsreisen und dreimal in der Woche bei einer Walking-Runde, häufig mit ihrer Schwester. Übrigens: Auch Franziskas beide Schwestern sind als Unternehmerinnen selbstständig. Eine im selben Haus mit einer Computerfirma und die andere als Designerin in Frankfurt.

Wird das Stahlbauunternehmen in die fünfte Generation gehen? Franziska Schröder ist unverheiratet und hat keine Kinder. „Eine der Schwestern hat einen Sohn. Aber bis jetzt ist unklar, was der einmal beruflich machen wird“, sagt die zupackende Frau, die sich mit ihrem Team auf die große Jubiläumsfeier freut.

Empfehlen | Teilen | 0 | +1 | 0 | Tweet | 0

### JETZT KOMMENTIEREN

Nicht registrierte Nutzer | **Registrierte Nutzer**

Bitte melden Sie sich an, um einen Kommentar abzuschicken.

Benutzername

Passwort

PASSWORT VERGESSEN

ANMELDEN UND ABSCHICKEN

### MEHR AUS MAIN-TAUNUS-KREIS



Diskussion um Waldbestattungen

#### Friedwald rechnet sich nicht

**Main-Taunus.** Auch nach einem Treffen der Rathauschefs von acht Main-Taunus-Kommunen soll die Diskussion um Waldbestattungen weitergehen. Fest steht ... [mehr](#)

1 Kommentar



Fotos Pony Stracciatello

#### Eppsteins „Super-Blitz“

Eppstein. Vor ein paar Jahren sollte „Stracciatello“ zum Schlachter. Nachdem er an der B 455 geblitzt wurde, ist er Deutschlands ... [mehr](#)

### NACHRICHTEN-KARTE

#### Alle Meldungen aus allen Orten

Klicken Sie auf die Karte, um zur Übersicht aller Orte zu kommen. Oder geben Sie einen Ortsnamen ein, zu dem Sie alle Meldungen suchen.



Nachrichten aus

**suchen**

ANZEIGE

**Abnehmbare Milchkaraffe**  
Für perfekten Milchschaum und leichte Reinigung (Spülmaschinengeeignet)

**Auf Knopfdruck perfekter Espresso, Café Crema oder Cappuccino**

**Platz sparend für jedes Zuhause**  
nur 21,6 cm breit

**TESTBEREIT**

**3 Jahre**

**3 Jahre**

### MEISTGELESEN

**Eppsteins „Super-Blitz“:** Vor ein paar Jahren sollte „Stracciatello“ zum Schlachter. ...

**Genervter Anwohner packt Baseballschläger aus:** Am Montagabend eskalierte auf dem Marktplatz ein Streit zwischen einem ...

**Minos wacht über neuen Kreisel:** An der Frankenallee heißt es nun deutlich vorm Zeitplan „Freie ...

### ANZEIGENMARKT

**kalaydo.de**



Paradiesapfel 900-er Silberdose, Sulzbach (Taunus)



Kulturbeutel "Waschsalon" Jack Wolfskin NEU & OVP schwarz, Hofheim am Taunus



Märklin Z mini club. 8600; Kühlwagen DB, Topzustand. OVP, Hochheim am Main



Tausche Garnelen gegen Pflanzen, Flörsheim am Main



Suche schweren Herzens neues Zuhause, Offenbach am Main

### Finde uns auf Facebook



**FNP**  
Gefällt mir

7.028 Personen gefällt FNP.



Soziales Plug-in von Facebook

### NACHRICHTEN-ARCHIV

In diesem Nachrichten-Archiv finden Sie alle Artikel und Bilder, die in den letzten Wochen auf FNP.de veröffentlicht wurden.

Mai < **Juni 2014**

						1	2	3
4	5	6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19	20	21
22	23	24	25	26	27	28	29	30

[HIER GELANGEN SIE ZUR ARTIKEL-SUCHE](#)

**Osthafen Festival**

ALLE ANZEIGEN

### AKTUELLE VIDEOS

Frankfurt & Region



Opernplatzfest 2014 in Frankfurt



FNP WM-Stammtisch: Folge 5



FNP WM-Stammtisch: Folge 4



FNP WM-Stammtisch: Folge 3

ALLE VIDEOS >

**Krankenhaus Nordwest**  
Kostenloses Patientenforum: Beratungsstunde für Krebspatienten 09.07.2014, 16-17 Uhr

**Pelze am Dornbusch**  
Jetzt an Pelzaufbewahrung denken! Anita + Ernst Schwarz

**DAS FNP BUNDESLIGA TIPPSPIEL**

**ALVIN AILEY AMERICAN DANCE THEATER**  
02.-06.07.14 · ALTE OPER FRANKFURT

**E-PAPER**

Frankfurter Neue Presse